

¡La basura no es basura!



(1) La basura no es basura. Esto enseña una iniciativa en Perú que ha transformado un millón de botellas de plástico en miles de *ponchilas*. Estas *ponchilas* son mochilas especiales que tienen un poncho incorporado. Fueron pensadas para proteger del frío a los niños más
5 pobres de los Andes¹⁾ que deben andar varios kilómetros al día para llegar a sus escuelas.

(2) El proyecto de las *ponchilas* empezó en 2016 cuando dos compañías –*Agua San Luis y Pacífico Seguros*– decidieron colaborar para acabar con la deserción escolar²⁾ en las zonas altas de los Andes. Por el clima
10 extremo y las temperaturas bajas los niños no van a la escuela todos los días porque no tienen abrigos de invierno. Este proyecto de las *ponchilas* estimula a los niños a ir a la escuela. Pero también tiene otro beneficio importante: cada *ponchila* se fabrica con el plástico reciclado de 80 botellas. “Con esta iniciativa recuperamos mucho plástico que
15 normalmente termina en los océanos”, dice Miguel Nárvaez, el jefe del proyecto.

(3) En el proyecto los ciudadanos han reunido las botellas de plástico durante los meses de verano, porque en esa temporada la gente consume muchas bebidas refrescantes. De estas botellas se han
20 elaborado 6000 *ponchilas* en 2017 y 7000 en 2018. Pero esto no ha sido el único **33**. “Por esta iniciativa casi el 40% de los ciudadanos comenzó a reciclar plástico por primera vez, que es un efecto muy importante”, dice Miguel Nárvaez.

adaptado de: <https://www.unenvironment.org/es>, 04-06-2018

noot 1 los Andes = het Andesgebergte

noot 2 la deserción escolar = het schoolverzuim, het niet naar school gaan